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ATA DA 46ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROMOÇÃO DE 1 

IGUALDADE RACIAL DO ESPÍRITO SANTO – CEPIR. Ao 3º (terceiro) dia do mês de a g o s t o  2 

de 2022 (dois mil e vinte e dois), às 14h15minh (quatorze horas e quinze minutos) na 3 

Plataforma Zoom, reuniram-se os membros e convidados do Conselho Estadual de Promoção da 4 

Igualdade Racial do Espírito Santo – CEPIR. Presentes: PODER PÚBLICO: Elizangela Souza dos 5 

Santos - SEDH, Edinéia Conceição de Oliveira – SEDH; Paulo Henrique Santos de Moraes - SESP, 6 

Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida - SESA, Darlete Gomes Nascimento - SEDU, Jacyara Silva 7 

de Paiva - NEAB/UFES; Clerismar Lyrio - SETADES. SOCIEDADE CIVIL: Welington Barros 8 

Nascimento - UNEGRO, Fátima Tolentino da Silva – MMU, Jocelino – Raízes, Justificativa de 9 

ausência: Não houve justificativa. Convidados: Maria das Graças Gregório da Silva.  A Presidenta 10 

Fátima abre a 46ª Plenária Ordinária saudando aos presentes e informando que por falta de quórum 11 

na Plenária Ordinária do mês de junho, será lida e aprovada a Ata referente ao mesmo e lida a 12 

Memória da Reunião Ordinária de julho. Ela enfatiza que o Conselho vivenciou uma situação 13 

constrangedora pela ausência de seus membros, tendo em vista que havia visitantes que fariam 14 

apresentações e para não intensificar a má situação, ficou deliberado que mesmo assim 15 

permaneceria conforme previsto na convocação. A Presidenta Fátima ressalta também, que o ponto 16 

de pauta que trataria sobre a reativação das Comissões, também foi suprimido por não haver quórum 17 

e informa que medidas serão tomadas para tentar sanar essas situações. Ordem do dia: Ponto de 18 

pauta 1. Leitura e aprovação da Ata de junho e Leitura da Memória da Reunião Ordinária de julho: 19 

Foi lida e aprovada a ata de junho e lida a memória da reunião de julho. “EM TEMPO: Durante a 20 

leitura da Ata, o Conselheiro Ogam Marcos de Odé, solicita correção de alguns termos e o 21 

Secretário Executivo diz que a mesma foi encaminhada em tempo hábil para que, se 22 

necessário, fossem feitas as devidas correções, para que a leitura fosse feita na íntegra e até 23 

o momento não havia recebido nenhuma solicitação de correção ou ajuste. Ele questiona que 24 

não recebeu o documento, que desconhece essa metodologia e que da maneira como está 25 

não reflete a veracidade do Estatuto que foi apresentado. Ressalto que não foi negada a 26 

correção, apenas foi informado o trâmite regimental. Sendo assim, deu-se continuidade à 27 

leitura. Pouco tempo depois, o Conselheiro Jocelino hesita quanto à leitura da Ata, 28 

considerando que a mesma foi enviada por e-mail aos Conselheiros para apreciação e se não 29 

houve discordância, não haveria a necessidade de dar continuidade à mesma. A Mesa 30 

Diretora explica que esses trâmites são regimentais e desde o início desta gestão, o Conselho 31 

vem cumprindo assim. O Jocelino diz que entende o trâmite, que apenas acha que não deveria 32 

ocupar o tempo da Plenária com a leitura de um documento que foi encaminhado para 33 

conhecimento do pleno e que deveria apenas haver a aprovação dos que leram. Nesse 34 

momento o Conselheiro Ogam Marcos de Odé, corrobora com oque foi dito pelo Jocelino e diz 35 

que é possível o Pleno mudar o que havia sido aprovado anteriormente. Novamente a Mesa 36 

Diretora tenta insistentemente sanar as dúvidas, concluir os questionamentos e dar 37 

celeridade à Plenária finalizando as leituras, no entanto sem sucesso. O Conselheiro Ogam 38 

Marcos de Odé continua os questionamentos entre as falas da Mesa Diretora e por não se vê 39 

contemplado, sai da reunião.” Ponto de pauta 2. Elencar as entidades ausentes nas reuniões sem 40 

justificativa e sem envio de Suplentes: A Presidenta passa a palavra ao Secretário Executivo para 41 

fazer a apresentação dos dados levantados nos últimos 08(oito) meses. Os dados levantados 42 

revelam que está havendo pouca adesão dos suplentes nas Plenárias e que alguns Titulares não 43 

têm solicitado aos seus Suplentes para participarem em sua ausência. Também existem Instituições 44 

que dentro do período em questão, não tiveram nenhuma presença. Fica frisado que alguns 45 

conselheiros têm participado de corpo presente na reunião, mas não tem participação ativa por 46 
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estarem participando ao mesmo tempo de outra reunião e também fica informado, que alguns não 47 

participam integralmente, pois participam apenas do início ou do final. A Presidenta informa que em 48 

relação aos Pomeranos e Indígenas já foi feito o contato, no entanto não obteve retorno e que será 49 

encaminhada solicitação às Entidades representadas no CEPIR para justificarem as ausências. A 50 

Conselheira Darlete sugere que as reuniões voltem presencialmente e a Presidenta Fátima deixa a 51 

critério do Pleno. Ponto de pauta 3. Reativação das Comissões: A Presidenta Fátima ressalta a 52 

necessidade da composição das Comissões com a participação das etnias. A Conselheira Elizangela 53 

sugere que as reuniões das Comissões ocorram na 1ª segunda-feira de cada mês. O Conselheiro 54 

Jocelino pergunta se há demandas no Conselho via Comissões, requerendo seu posicionamento e a 55 

Presidenta Fátima responde que as ações das Comissões além destas demandas, também terão 56 

como base, as questões elencadas nas Conferências e depois seguem para o Pleno. Ela frisa que as 57 

demandas das Comissões serão provocativas, de forma atuante e não apenas oficiadas. Em 58 

resposta, o Jocelino diz que o intuito foi sugerir uma Comissão Integrada para atender as demandas 59 

do CEPIR, levando em consideração as dificuldades de reunião dessas equipes. A Conselheira 60 

Clerismar ressalta que o CEPIR, além de fazer o controle social, precisa ser mais propositivo nas 61 

políticas públicas. A visitante Maria das Graças, indaga sobre em que momento haverá reunião com 62 

os Municípios, haja vista que eles também têm demandas que necessitam ser discutidas. A 63 

Presidenta Fátima diz que foi criado o grupo dos Conselhos Municipais justamente para ampliar o 64 

acesso no atendimento dessas demandas e que isso será intensificado. Ponto de pauta 4. 65 

Informes: A Presidenta Fátima fala das ações executadas no Julho das Pretas, agradece o 66 

empenho e envolvimento dos Conselheiros nessas ações, que mesmo com todas as dificuldades 67 

tiveram suas representatividades. Ela ressalta a necessidade de ações voltadas às Comunidades, 68 

pois houve o aumento no índice de denúncias de violência doméstica. A Conselheira Darlete informa 69 

sobre a Formação da Educação das Relações Étnico Raciais em duas modalidades, Indígena e 70 

Quilombola, com carga de 80 horas, 100% online e autoinstrucional. A Presidenta reforça que sejam 71 

enviadas ao e-mail, todas as agendas e convites, para que cheguem ao conhecimento da Mesa 72 

Diretora e ser for necessário, fazer a solicitação de transporte junto à SEDH.  Ela pergunta a Darlete 73 

se seria possível a participação de integrantes deste Conselho nessa formação, com o intuito de 74 

serem multiplicadores e ela diz que a formação está sendo ofertada para profissionais da Educação 75 

das redes Estadual e Municipal, mas que será verificada para ofertas futuras, a possibilidade de 76 

participação de integrantes deste Conselho. A Conselheira Jacyara agradece a participação dos 77 

conselheiros no evento da UFES. O Conselheiro Welington agradece a participação que houve no 78 

evento da UNEGRO e ele informa sobre a Formação que este Coletivo fará junto com mulheres 79 

negras transgêneras que será realizada em Itapemirim, Cachoeiro e Alegre. A Presidenta Fátima, 80 

informa que nos dia 02 e 03 de setembro acontecerá o 1º Colóquio dos Povos de Religião de 81 

Matrizes Africanas de Serra e informa também que após a Conferência realizada na Região do 82 

Caparaó, o Município de Iúna resolveu demandar a pauta de igualdade racial, solicitaram suporte ao 83 

Conselho nesse quesito e irão realizar atividades em novembro. Nada mais havendo a tratar, a 84 

Presidenta Fátima agradece aos participantes e encerra a reunião às 16h50 minutos. Eu, Vanderley 85 

Ramalhete Tongo, lavrei a ata, que após lida e aprovada pelos Conselheiros, será assinada por mim 86 

e pela Presidenta. 87 
 88 
Vitória/ES, 03 de agosto de 2022. 89 
 90 
Fátima Tolentino da Silva 91 
Presidenta do CEPIR 92 
 93 
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Vanderley Ramalhete Tongo 94 
Secretário Executivo 95 
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ASSINATURAS (2)
Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:
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ASSISTENTE GESTAO - DT

SEDH - SEDH - GOVES
assinado em 04/11/2022 16:35:05 -03:00

FATIMA TOLENTINO DA SILVA
CIDADÃO

assinado em 07/11/2022 10:50:01 -03:00
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A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2022-2KQCXX
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